

Notes historiques sur FIELD (suite)  
3 ieme article

Booth s'est toujours montré sympathique envers les premiers colons. Il avait en entrepot certaines provisions ou marchandises dans un magasin situé sur la propriété vendue à M. Edgar Gagné et dont Mme A. Quenneville est aujourd'hui propriétaire. Ce magasin avait été construit près de la rivière sur le chemin d'abord ouvert à cet endroit.

La Compagnie, en plusieurs circonstances, rendit d'immenses services aux colons qu'elle pouvait ravitailler en retour de paiement en argent ou en nature bien entendu. Mais le plus grand crédit qu'on accorde à Booth çâ été de se montrer favorable à ceux qui manifestaient le desir de s'établir définitivement dans la région parce que ses "agents" étaient fort opposés à cette idée. Ces représentants de la compagnie y voyaient de sérieux dangers pour le feu et un gaspillage de bois pendant les travaux de défrichissements. Peut-être aussi avait-on d'autres prétextes qu'il ne serait pas charitable d'énumérer. Alors les futurs colons s'adressaient directement à M. Booth et tout s'arrangeait à peu près selon leur desir. Et les petites manigances et les menaces des employés de la compagnie n'avaient aucun résultat fâcheux.

Ainsi les familles s'établirent peu à peu dans la région et formèrent bientôt un noyau important avec lequel il vous sera sans doute intéressant de faire connaissance.

Dès 1894, nous trouvons déjà plusieurs familles établies dans le Canton: Pierre Aubin, Moise Labelle, Antoine Ranger, Francois Filion Sr, Toussaint Deschamps, Joseph Jarbeau, et plus au Nord, au rang double d'aujourd'hui, le groupe des familles Hébert, Vézina, Ménard. Et peu à peu à celles-ci étaient venus se joindre Philippe Thibert, Maurice Lafantaisie Pierre Desjardins, Maxime et Moise Larocque. A Desaulniers, on trouve déjà un autre groupement: Les familles Moreau et Joanisse et les trois frères Quenneville. Ces familles venaient de la vieille province de Québec, d'autres des centres canadiens-français de l'est de l'Ontario.

Quelques-unes même étaient des repatriées des Etats-Unis.

NAISSANCES:

M. & Mme Antoine Seguin ont le plaisir de faire part à leurs amis de la naissance de leur fille Marie - Francoise - Caroline.

Dimanche dernier M. David Deschamps presentait au bapteme un garçon à qui on donnait les noms de Joseph - Cyrille - Fernand.

OFFICES RELIGIEUX

LUNDI:- A 8 hrs service anniversaire de Charles Lapointe recommandé par Onezime Jarbeau, son gendre.

MARDI:- Gd'messe à l'intention d'un particulier.

MERCREDI:- Gd'messe d'action de grâce à la Ste Vierge recommandée par Fernande Lalonde.

JEUDI:- Gd'messe d'action de grâce au Sacré-Coeur par la famille Emile Quenneville.

VENDREDI:- Gd'messe d'action de grâce au Sacré-Coeur recommandée par Yvon Labelle.

SAMEDI:- Gd'messe au couvent, en action de grâce à la Ste-Vierge recommandée par le Cercle Dollard.

Conseils pratiques sur le Cancer (suite)

Les cors ne sont que très rarement cancéreux, il en est de même des fibromes uterins. Quant aux bosses au sein près de quinze pour cent sont cancéreux. Les taches de rousseur ne sont pas cancéreux mais les grains de beauté qui contiennent un pigment et qui sont couleur de "café" au lait peuvent devenir cancéreux. Les hémorroides n'engendrent pas le cancer. Une hémorragie n'est pas toujours un signe de cancer, mais demande toujours un examen médical. Soit une perte de sang vaginale et non motivée surtout après la ménopause est toujours suspecte.

Quant au sang dans les urines, sa présence indique qu'il y a quelque chose qui va mal, mais n'indique pas nécessairement qu'il y a cancer.

Parlons un peu brièvement du traitement du cancer. Il se traite par la chirurgie, les rayons X ou le radium. Le charletan ne peut pas guérir le cancer. L'usage du radium est très couteux. Il faut 500 tonnes du meilleur minerai pour obtenir 1/28 d'once de radium et de plus on emploie sept tonnes de produits chimiques pour traiter chaque tonne de minerai.

Il n'y a aucun sérum qui peut guérir le cancer, il en est de même des onguents et des baumes.

Parlons des charletans: ils ont peu de connaissances médicales, donc ils ne savent rien de fondamental sur le cancer. Ils font perdre au malade un temps précieux, sans compter qu'ils extirpent l'argent sous de faux prétextes.

Nous terminerons cette série d'articles sur le cancer dans le prochain numéro du Courrier Paroissial et nous montrerons comment on peut prévenir le cancer.

Esculape